

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Núm. 1867.

Suscripcion en Córdoba. Por un mes... 8 rs.
Por trimestre. 22 rs.
Fuera de Córdoba. Por un mes... 10 rs.
Por trimestre. 28 rs.

VIERNES 12 DE OCTUBRE DE 1866.

Los Sres. suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

Año XVII.

Seccion editorial.

CÓRDOBA 20 DE SETIEMBRE DE 1866.

Creemos de interés dar á conocer á nuestros lectores los siguientes párrafos de un artículo que sobre las cosechas en 1866 publica *La France*:

«La situacion de las cosechas, dice, preocupa con justo motivo los ánimos todos: compréndese hoy muy bien que la agricultura es el manantial de donde brota la prosperidad del país, y que cuando ella sufre, todo sufre.»

Pero en el estado de nuestra organizacion social, no son ya temibles las escaseces: en vano se querría asustar á las poblaciones con una palabra anticuada. El telégrafo, que trasmite con tanta rapidez las órdenes del comercio; los ferro carriles, por cuyo medio se verifican los trasportes en tan amplia escala y con tanta facilidad; las marinas poderosas de los diversos países, que están dispuestas siempre á marchar á países lejanos y á volver cargadas de todos los objetos que parecen necesitarse; el crédito ampliamente establecido, que está siempre á disposicion del comercio; la actividad incesante que se encuentra en los hombres que se entregan á todas las operaciones que pueden reportarles beneficios, tales son los elementos que han borrado la palabra escasez del diccionario de los pueblos de Europa. Los años pueden ser malos en el interior de tal ó cual país, pero las otras naciones están siempre ahí dispuestas á ayudar á los que tienen necesidades y á restablecer el equilibrio.

De consiguiente, la escasez no es mas que una palabra vana; pero ciertos años son mas difíciles de atravesar que otros. Esto es lo que sucederá probablemente para la campaña de 1866 á 1867.

Todas las calamidades se han reunido para hacer mala la situacion. Lluvias continuadas y, por consiguiente, una humedad anormal, han causado graves daños á las cosechas; el odio, esa terrible enfermedad de los vegetales, ha originado indudablemente pérdidas de consideracion; la cosecha de los gusanos de seda ha quedado en gran parte destruida; el gusano blanco y el moscon han devorado plantas preciosas, y las inundaciones han venido á añadir sus desastres á todas esas desgracias.

¿En qué proporciones hará falta el trigo? Hemos recibido numerosos documentos y todos estan, conformes en decir que la cosecha de trigos sera inferior por lo menos en una cuarta parte á la de un año comun.

Para motivar un déficit tan subido, nuestros corresponsales se apoyan con

razon en la mala calidad de los granos y en su peso, que dificilmente llegará á 74 ó 75 kilogramos el hectólitro, y todavía las clases inferiores quedarán muy por bajo de estas cifras.

Un déficit de una cuarta parte de una cosecha comun nos parece exagerado, porque representaría de 20 á 22 millones de hectólitros, puesto que nuestra produccion asciende á 90 ó 95 millones de hectólitros. Un déficit de 10 á 12 millones nos parecería ya muy considerable, porque debemos hacer entrar en cuenta la situacion mucho menos mala de los otros cereales, cuyos precios se han elevado muy poco sensiblemente.

Hay un hecho que merece notarse. En todos los puntos de Francia reina una especie de agitacion febril, de la que ha resultado en los trigos y en las harinas una subida que nos parece algo desordenada, y sobre todo muy rápida. Pues bien, en medio de todos esos rumores contradictorios, la Inglaterra permanece tranquila, las poblaciones no se conmueven con escaso, el movimiento de la alza camina con mucha lentitud, lo cual parece indicar que el comercio sabe bien donde podría abastecerse.

Por otra parte, los inmensos depósitos de algunas plazas estan muy lejos de hallarse vacíos, y nuevos arribos vienen constantemente á llenar el déficit originado por la venta.

Todas estas operaciones se verifican de un modo normal, y esa calma nos tranquiliza. Verdad es que no estamos acostumbrados á carecer de trigo en Francia, y que la noticia de un déficit, por corto que sea conmueve á las masas y las impresiona vivamente. Digamos tambien que no tenemos á nuestra disposicion los medios poderosos de trasporte de que dispone la Gran Bretaña, y que nuestro comercio está lejos de hallarse suficientemente organizado.

Como quiera que sea, no debemos asustarnos por el déficit que dejara el trigo, porque tenemos á nuestra disposicion todos los medios de llenarlo con facilidad. Tenemos la certeza de que la compra de granos en el extranjero no ejercerá una influencia deplorable sobre nuestra situacion monetaria; no juzgamos ni aun posible que la importacion llegue durante la estacion á la cifra de diez millones de hectólitros, porque en los años en que falta la cosecha, los habitantes de los campos acortan el consumo del trigo, acudiendo al centeno, al maiz, á la avena, á las patatas, etc.

Ya demostraremos en otro artículo que estas diversas cosechas se encuentran generalmente en mejor situacion que la del trigo.

Aun cuando los arribos en este

género llegasen á 10,000,000 de hectólitros, tendríamos que desembolsar 250 á 300,000,000 cuando mas, y esta suma no es bastante para asustar á un pueblo que vive en medio de tantas riquezas. Unicamente es de desear que nuestras ferrosas manufacturas recobren su vuelo, y que la esportacion de nuestros productos maravillosos, y sin disputa superiores, se verifique en grande escala. Así tendremos muy pronto á nuestra disposicion las sumas suficientes para cubrir la compra de los trigos necesarios para nuestro alimento.»

Seccion oficial.

La Gaceta del 9 no contiene disposicion alguna de interés general.

Alcaldia correjimienta de Córdoba.

Por acuerdo del Excmo. Ayuntamiento y aprobacion del Sr. Gobernador de la provincia se sacan á subasta pública las obras de reparacion necesarias en el edificio del cementerio de Ntra. Sra. de la Salud, presupuestadas en la cantidad de 202 escudos y con arreglo á las condiciones económicas y facultativas que desde hoy estarán de manifiesto en la secretaria municipal.

Se señala para el remate, que tendrá efecto en estas Casas Consistoriales, el día 19 del corriente de doce á una de su mañana, presentándose las proposiciones en pliego cerrado, espresando por letra precisamente la cantidad, y acompañándose á dicho pliego recibo comprobante de haberse consignado en la caja municipal la suma de diez escudos, que serán devueltos en el acto á los licitadores, excepto el recibo que corresponda al rematante, que sirviendo de fianza continuará unido al expediente hasta la aprobacion de las obras.

Lo que se anuncia al público para conocimiento de las personas que gusten interesarse en la licitacion.

Córdoba 10 de Octubre de 1866.—
El C. de Zamora.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

Se han concedido las pensiones de 150 escudos, correspondientes á las cruces sencillas de San Hermenegildo, al comandante y capitán retirado D. Joaquin Bofill y Rodes y D. Francisco Lopez Curriel y Palomino.

De un día á otro se circularán las recompensas concedidas á consecuencia del viaje de SS. MM.

Ha sido nombrado ministro del tribunal Supremo de Justicia D. Hilario Igon del Royst, ministro togado del tribunal Supremo de Guerra y Marina.

Las plantaciones de algodones en Mallorca están dando muy buenos resultados, habiéndose recogido este año una cosecha de calidad superior al mejor de los Estados-Unidos.

Se está discutiendo en Cortes por los representantes de España y Marruecos el establecimiento de una aduana en la costa de este último país para facilitar las transacciones comerciales entre ambas naciones.

Se ha declarado por el ministerio de la Guerra que los gastos de enterramiento de los individuos de tropa no deben satisfacerse de la cuarta funeral que corresponde á los capellanes, sino de los alcances de los soldados, en atencion á que la espresada cuarta funeral son los derechos que legítimamente tiene el párroco, y destinada á misas por el alma del difunto, no puede privarse á esta de sus sufragios que necesita, ni á aquel de sus derechos, cuya deuda es mas preferente que la que pudieran tener los herederos.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes.

Paris, 8.—El «Moniteur» de hoy publica un decreto imperial por el cual se nombra al vizconde de Laferriere primer Chambelan del emperador, en remplazo de Bacciochi.

Florenza, 7.—El tratado de paz ha sido ratificado ayer.

La escuadra acorazada italiana ha salido el 30 de Ancona, dirigiéndose hacia Tarento.

San Petersburgo, 7.—Treinta y cuatro cómplices del célebre Karakosoff que intentó asesinar al Czar, entre los cuales se encuentra Nekotin, instigador de aquel atentado y fundador de una sociedad comunista, han sido condenados á muerte. Además han sido sentenciados 15 á trabajos forzados.

De *La Correspondencia* del 9 copiamos la siguiente carta:

Paris, 6.—Hace algunos días hablé á usted de unos artículos publicados por Mr. Keratry sobre la cuestion mejicana, en que se asentaba como principio, que el imperio podría únicamente tener viabilidad, renunciando á una parte de su territorio, y concentrando sus elementos de vida.

Pues bien, esta es la base que se ha adoptado por el gobierno mejicano, y con arreglo á ella el imperio se concentrará, abandonando los territorios dilatados é improductivos que tiene en las costas del Pacífico.

Esta medida, que se preveía ya, está adoptada con el conocimiento y beneplácito del gobierno francés, que, como he indicado á Vds., no abandonará la causa imperial en Méjico, aunque le cueste algunos sacrificios.

Respecto á la deuda mejicana, no ha habido aun solucion alguna oficial; pero es indudable que se trabaja en hacer una conversion de aquella deuda en la francesa.

La publicacion de los nombramientos diplomáticos, de que he hablado á ustedes, se ha aplazado definitivamente hasta el regreso del emperador, que se sigue creyendo será para el 8 ó el 10 del actual.

El gobierno francés se ocupa hoy casi exclusivamente de la cuestion de inmundaciones. Hoy creo estará en Blois el ayudante del emperador, general Wauvert, quien ha recorrido durante tres días la parte situada entre Orleans y Gien, acompañado del prefecto del Loiret.

El Loire continuaba ayer bajando, y de todas partes las noticias son mejores pero los destrozos son grandes. Casas, caminos, cosechas, prados, puentes, todo ha sido destruido en muchos puntos por la violencia de las corrientes.

El total de las suscripciones hasta hoy en Paris asciende á la suma de 392,814 francos; pero por mucho que este recurso pueda producir, no alcanzará ni con mucho á cubrir las pérdidas particulares que han dejado en la miseria á infinidad de familias.

El Sena ha vuelto completamente á su cauce, marcando en la escala una altura sobre cero de 3.80.

Vuelve la política á estar en calma completa y todavía los teatros no dan grandes señales de vida. El Vaudeville se prepara á dar una obra de Sardou, que segun dicen no tendrá título y que será anunciada sencillamente «Comedia en cinco actos.» Al siguiente día de su estreno será bautizada esta nueva produccion.

Nuestra compatriota la señorita Llanes, ajustada como contrato en el teatro Italiano de aquí, debutó anteanoche con el papel de Aalgisa de la ópera *Norma*. El éxito fué sumamente lisonjero para nuestra compatriota que recibió merecidos aplausos de la escogida concurrencia que llenaba el teatro.

Los despachos llegados esta tarde dan esperanzas de que termine muy pronto la cuestion de Candie. En una reunion celebrada por los principales jefes del movimiento se ha resuelto cesen las hostilidades y entrar en tratos con el comisario de Constantinopla Kiritly Mustafá Bajá. Este resultado no ha sorprendido, pues ya se suponía que los candiotas tendrian que sucumbir en el terreno de la fuerza sino tenían apoyo en el exterior.—B.

Segun las noticias transmitidas á los periódicos anglo-americanos por el representante de Juárez en los Estados-Unidos, San Luis de Potosí ha sido tomado por las tropas juaristas; los imperialistas habian evacuado á Guaymas y Mazatlan, no teniendo en Méjico mas que dos puertos, Veracruz y Acapulco; los juaristas que ha-

(56)

—En otra ocasion no diria que no; pero ahora tengo cosa que vale mas.
—¡Bahl! dijo su camarada contemplando con desden su traje.
—¡Oh! repuso Honorato; el hábito no hace al monje; este es un traje de capricho adoptado para el momento.
—¿Quizá porque estamos en Carnaval?
—Justo; un disfrasz.
—¿Y qué negocio has hallado que así te interesa?
—Estoy colocado.
—¿De criado de servir?
—Precisamente, y en una gran casa.
—¡Es gracioso! Cuéntame, cuéntame cómo ha sido.
—Es muy sencillo: á mi salida de... allí...
—De Poissy, hablemos claros; ¿á qué andar con rodeos?
—Fui á una agencia y me colocó en una casa encoquetada.
—Bien; ¿y es por órden de tus amos por lo que estás aquí de planton y con ese disfrasz?

(57)

—uede ser.
—Hombre, habla claro, ya nos conocemos, y cada cual tiene sus negocios; ya sabes que si los amos tienen secretos el provecho es siempre para los criados.
—¿Cuento con ellos?
—Si tienes alguna vez necesidad de algun amigo...
—No digo que nó.
—Si hay que dar un golpe de mano... un susto á cualquiera...
—Podria suceder; porque aunque te parezca imposible, estoy aquí sin saber por qué, ni lo que viene á hacer mi amo, que se ha metido por aquella callejuela.
—¡Imbecil! ¿Y te estás así?
—¡Oh! tranquilízate, lo sabré pronto.
—¿Cómo se llama tu amo?
Honorato habia dicho ya demasiado para pensar en ser discreto; por otra parte Antonio Champenois era compañero y amigo, habiendo estado juntos, segun se desprende de su diálogo, en la cárcel, y habiendo salido, como de costumbre, peores que entraron.

(60)

—Lo juro.
—Ten entendido que me seria igual.
—¿De veras? señor marqués.
—Enteramente.
—¿Por qué?
—Por que ya sé que eres un tunante.
—¿Yo, señor?
—El certificado que me presentaste hace quince días para entrar en mi casa, era falso.
—¡Ah! ¿lo sabiais, señor marqués? esclamó Honorato dominado por la fuerza de la situacion.
—Lo sabia.
—¿Y me despedis?
—No; te conservo.
—¡Ah!
—Te conservo con una condicion.
—¿Todas las que exijais, señor!
—Eres listo, inteligente; todo no se puede reunir y quiero olvidar tus antecedentes; tengo necesidad de un chico como tu, que me sirva con discrecion, elegancia...; esto es lo que exijo.
—Yo corresponderé á toda vuestra confianza.

(63)

que debe estar por los alrededores.
El hombre del carrik, desconfiado como todos los que traen entre manos asuntos misteriosos, fijó en su servidor una mirada escudriñadora que aquel sostuvo con admirable aplomo, añadiendo con indiferencia:
—Confieso que sin la recomandacion del señor hubiera entrado á reanimarme en alguna de estas casas, porque tenía los pies helados, y el frio apenas me deja hablar.
—¡Pobre de tí! Sígueme, que ya sabes que te aguarda buen fuego en la antecámara.
Salvaron de nuevo la muralla, se dirigieron á su coche de alquiler, subieron ambos, y el coche avanzó con toda la viveza que permitian los caballos.
El criado ladino no habia permanecido tan solo como pretendia.
En cuanto se alejó su señor, se echó á buscar una taberna hospitalaria; pero antes de haberse orientado, se acercó á él un individuo con traje bastante menos confortable que el suyo.

bian interceptado el camino de Méjico á Veracruz, donde los franceses permanecian á la defensiva, atacaron á Veracruz el 29 de agosto haciendo once soldados franceses prisioneros.

Para el 30 de setiembre se preparaba un movimiento general de todas las fuerzas juaristas. Escusado es advertir el origen parcial de estas noticias.

Una correspondencia financiera de Paris hace la siguiente reseña de la última semana.

La contratación de la Bolsa continúa siendo nula, pero todos los valores conservan sus cambios con gran firmeza.

Respecto de los grandes valores de crédito no han tenido variaciones notables ni la Caja de descuentos, ni la sociedad general ni el Crédito industrial.

Las acciones de ferro-carriles han retrocedido á consecuencia de las inundaciones.

En las de los caminos extranjeros vienen ejerciendo una saludable influencia los rumores que circulan hace dias acerca de las buenas disposiciones de los gobiernos de Florencia y de Madrid.

Respecto al último balance publicado por el Banco, debemos llamar la atencion de nuestros lectores sobre la disminucion progresiva de las cuentas corrientes.

Los periódicos prusianos dicen que ha mejorado mucho la salud de Mr. de Bismark desde que vive en el campo.

Las relaciones diplomáticas que actualmente existen entre Austria y Prusia son muy poco satisfactorias y se temeria de nuevo la guerra entre ambas potencias si no se supiera que Austria está por ahora casi imposibilitada de hacerla.

La Gaceta de Darmstadt ha publicado dos patentes del gran duque fechadas el 27 de setiembre. Por una de ellas se liberta á los habitantes de las comarcas cedidas á Prusia de sus deberes de súbditos y por la otra el gran duque toma posesion del territorio cedido al ducado de Hesse Darmstadt.

El Congreso de la republica de Colombia ha aprobado las bases para la construccion de un canal que ponga en comunicacion los dos océanos por el Istmo de Darien.

Los asuntos de Haiti, continúan en bien penosa situacion: numerosos foragidos siguen cometiendo sus excesos y por todas partes se oyen noticias de crímenes mas ó menos horribles.

Se temia que pronto estallase una revolucion, que en vano trataba el presidente de evitar, poniendo en juego todos los elementos para sorprenderla.

Habian llegado á Port-au-Prince el abogado Pierre Gullon y el 2.º chambellan del ex-emperador Soulouque, que han ido con el objeto de entablar un pleito contra el presidente sobre reclamo de propiedades que en tiempos del imperio habia adquirido con cantidades propias.

Despachos de Roma de origen fidedigno confirman el trastorno mental de la emperatriz Carlota, de Méjico, y añaden que Su Santidad, que la habia recibido en audiencia dos dias antes de este suceso, se hallaba muy afectado.

El presidente del Consejo de ministros prusiano se ha negado á aceptar las insignias de la orden de san Huberto que le habia conferido el gobierno bávaro.

La reina de Inglaterra ha concedido

títulos de nobleza á las personas que por su talento y trabajo se han distinguido mas en la colocacion del cable eléctrico trasatlántico.

Dícese en Paris que tan pronto como se verifique el matrimonio del príncipe Humberto, el rey Victor Manuel abdicará en él la corona de Italia.

La Epoca cree prematura esta noticia mientras no se arregle definitivamente la cuestion de Italia; pero añade que tales son los deseos del rey Victor Manuel.

Los sucesos van á precipitarse en Italia con motivo de la anexion de Venecia. Así juzga La Epoca. La actitud tranquila de Garibaldi revela á sus ojos grandes esperanzas dadas á los partidarios de la unidad absoluta.

Dice una carta de Florencia que al entrar Garibaldi en aquella poblacion, sus partidarios desengancharon los caballos del coche con ánimo de arrastrarlo á brazo, pero que Garibaldi se opuso enérgicamente, amenazando con que se aporria y continuaria á pie, en vista de lo cual se volvieron á enganchar los caballos al carruaje.

Dicen de Constantinopla que uno de los principales agregados á la embajada rusa en aquella poblacion ha salido para Bulgaria. Al mismo tiempo muchos agentes consulares rusos han recibido orden de visitar la Herzegovina y la Bosnia. En las circunstancias actuales estas visitas no carecen de importancia y coinciden con las del general Igatief, embajador ruso en Constantinopla, á los grandes conventos griegos de los montes Olimpo y Athos.

El movimiento insurreccional de Sicilia no se atribuye solo al partido reaccionario, sino que se dice era parte de un plan de insurreccion general que debia estallar al mismo tiempo que en Palermo, en Génova y en Brescia; plan preparado por los mazzinianos, que al efecto tenían un depósito de armas en la isla de Malta, donde actualmente se encuentra Mazzini.

Este plan ha fracasado por la negativa á coadyuvar á él del general Garibaldi, con el cual no ha podido ponerse de acuerdo Mazzini.

Las noticias de Bogotá anuncian que la cuestion de límites entre Colombia y Venezuela se arreglará al fin amistosamente. Las tropas que se habian enviado á las fronteras han recibido órdenes de retirarse, con lo cual quedan restablecidas las relaciones amistosas momentáneamente interrumpidas entre ambos paises. Pero si las relaciones estrangeras son pacíficas, en el interior se notan síntomas de disturbios. Las autoridades de algunos estados han anulado las órdenes espedidas recientemente por Mosquera, y amenazan con resistir á cualquiera tentativa que se haga para ponerlas en vigor, por inconstitucionales y contrarias á los derechos y á la autoridad de los gobiernos locales.

Háblase mucho en Bogotá del nuevo ferro-carril que, partiendo de Alanje, ha de cruzar el istmo en toda su anchura y parece que el gobierno de Colombia ha hecho concesiones muy favorables.

Anúnciase en Florencia la publicacion de un informe sobre la situacion financiera del pais. En este documento el ministro demostrará la necesidad de devolver al banco de Italia los adelantos hechos al gobierno, de abolir el curso for-

zoso de billetes, pagar la indemnizacion á Austria y hacer desaparecer el déficit de los presupuestos.

Los diputados pertenecientes á las provincias alemanas de Austria, han resuelto en una reunion que tuvieron en Viena, no tomar parte en ninguna asamblea de diputados que tenga por objeto resolver cuestiones constitucionales.

A consecuencia de desórdenes ocurridos en Verona, el consejo municipal ha publicado una proclama en la que declara que si ocurren sucesos semejantes, la autoridad militar tomará severas medidas.

Dicen de San Petersburgo que se ha discutido en Consejo de ministros una reforma financiera muy estensa, que comprende extraordinarias economías, dando al mismo tiempo gran impulso á la industria y á la construccion de ferro-carriles.

El gobierno francés continúa haciendo preparativos militares. Además de los centenares de fusiles Chasspot que se están fabricando, el ministerio de la Guerra ha encargado un millon y doscientos mil pares de zapatos.

El diario oficial de Varsovia dice que el gobierno ruso ha suprimido estos dias los dos conventos católicos que quedaban en aquella ciudad.

El sábado último hubo en Londres elecciones para el nombramiento de lord corregidor de la City, cuyo cargo ha recaido, para el año próximo, en el alderman Gabriel.

Los agentes consulares de Francia, Inglaterra y Rusia en Rathym de Candia, indignados por los saqueos, asesinatos, profanaciones de iglesias, y asesinatos de mujeres y niños cometidos por los turcos en dicho distrito, han dirigido al sub-gobernador las protestas consiguientes, amenzando con abandonar sus puestos si no se pone coto á tantos desmanes.

El gobierno italiano ha nombrado al general La Marmora comandante general del departamento militar de Florencia.

Hé aquí las principales cláusulas del tratado de paz entre Austria é Italia. Los prisioneros de guerra de ambas partes se restituirán recíprocamente. Austria consiente en la reunion del Véneto á Italia. Las fronteras venecianas cedidas á Italia son las que servian de fronteras administrativas bajo la dominacion de Austria. Italia reconoce deber á Austria 35.000,000 de florines. Esta suma se pagará en once plazos, en un periodo de veintitres meses. Italia toma á su cargo el Monte lombardo-veneto con su activo y su pasivo actuales. El activo consiste en 3.500,000 florines y el pasivo en 66.000,000. Los súbditos venecianos residentes en Austria tendrán el derecho de conservar la nacionalidad austriaca. Todos los objetos de arte, documentos y archivos pertenecientes al Véneto serán restituidos sin escepcion. Los antiguos tratados de comercio entre Austria y Cerdeña se pondrán en vigor por el término de un año, durante el cual se hará un nuevo tratado. Tambien se ha estipulado levantar el secuestro de los bienes que formaban la fortuna privada de los príncipes destronados en Italia, sin perjuicio de los derechos que el Estado ó

terceras personas puedan tener sobre ellos. Se concederá una amnistia completa y reciproca en favor de los condenados y encausados políticos y de los desertores. La corona de hierro se restituirá á Italia.

Las noticias de Méjico recibidas por los Estados-Unidos señalan el movimiento general de concentracion de las tropas francesas que se efectúa en todos los puntos del imperio con objeto de proceder á la evacuacion. Como era de esperar, este hecho ha dado á los disidentes nueva confianza en sus empresas, y ahora se disponen á atacar y ocupar todos los puntos que evacuan los franceses.

Los búlgaros han publicado una protesta contra la pretension de los griegos de que la causa de ambos era comun. En esta protesta recuerdan peticiones á las cuales la Puerta no ha contestado todavía, y que se refieren á la independencia de su Iglesia, sujeta al patriarca griego de Constantinopla.

Un periódico de Nueva-York dice que prescindiendo de la diplomacia de mister Seward, que cree dar que pensar á las potencias occidentales con sus halagos excesivos al autócrata ruso, es un hecho indudable que casi todo el pueblo norte-americano ve con placer la alianza moscovita y desea cultivarla con esmero.

El ministro de los Estados-Unidos en Londres ha llegado á Bruselas. Un periódico dice que la presencia de este diplomático en la capital de Bélgica se refiere á comunicaciones de un carácter muy grave concernientes al imperio mejicano.

La actitud neutral que las repúblicas de Colombia y Venezuela han erido convenientemente tomar en la guerra entre España y las repúblicas aliadas, ha sido muy del agrado de los chilenos, y un periódico de Santiago se ha aprovechado de la ocasion para alumnir al presidente Mosquera y ridiculizar la Constitucion de Nueva-Granada.

Durante la permanencia de Garibaldi en la quinta del señor Mario, ha dirigido varias alocuciones á la multitud que á pesar de su alejamiento del público iba á hacerlo objeto de sus aclamaciones. Su punto objetivo es Roma. Siempre ha hablado contra los eclesiásticos y contra el Papa; Roma ha sido el tema de sus discursos políticos, y dice que no quiere morir sin haber tomado antes á Roma.

En la legislatura próxima presentará el gobierno francés al Cuerpo legislativo dos importantes proyectos de ley, uno relativo á la organizacion del ejército y otro á la hacienda mejicana. El gobierno parece decidido á pedir á las Cámaras que el empréstito mejicano se tome por cuenta de Francia, y la mayoría, dice una carta de Paris, aceptará sin duda este medio de acabar con una empresa desastrosa de que no se quisiera ya tener que hablar mas. La organizacion del ejército encontrará mayor resistencia, pero el gobierno está resuelto á ello y el Cuerpo legislativo la aprobará.

La corte francesa pasará el final del otoño en la residencia de Compiègne, á donde se han enviado ya los trenes de caza.

El desbordamiento de los rios en Francia ha ocasionado la destruccion de 174 puentes.

(54)

Este, que desembocaba de una calle vecina, no se acercó á él sin haberle examinado antes cuidadosamente.

Acercóse poco á poco á él con las manos metidas en los bolsillos y le dijo:

—Buenas noches, Norato.

Norato era evidentemente la abreviatura de Honorato, porque en cierta sociedad no se prescinde nunca de disfrazar los nombres propios.

—¡Calle! Champ.

Champ era otra abreviatura de Champenois.

—¿Eres tú, amigo? exclamó Honorato abrazándole.

¡Abrazo expansivo! Eran dos amigos de la misma edad, como de veinte á veintidos años y que sin duda habian tenido las mismas costumbres.

—Podríamos entrar á tomar algo, dijo Antonio Champ.

—Bien quisiera, pero.....

—¿Qué?

—Aguardo á uno.

—Basta: entonces no digo más....

Mira, mira á dos pasos.

(59)

—¡Diantrel! Iba á continuar la confidencia, pero el hombre del carrik apareció en el extremo de la calle, como un espectro amenazador.

—Hé! aquí, dijo Honorato; véte.

—¿Hasta la vista?

—No digo que no.

Y los dos amigos se separaron.

IV.

En el coche.

Un diálogo conciso, pero sustancial, se empeñó en breve en el coche, donde el primo Santiago no habia podido menos de admitir á su compañero.

Este, limitado á su papel subalterno, aguardó respetuosamente que su amo principiara, lo que hizo con esta interpelecion:

—¿Honorato?

—¡Señor marqués!

—¿No has procurado saber á dónde iba?

(58)

La madre de Champenois, segun nos ha dicho él, era vendedora de pescado frito, industria que ha desaparecido tambien, y que consistia en fijarse en los sitios populosos con un hornillo, un caldero y una gran mesa, en la que servia las tajadas que freia en aquel á la hora de la salida de los talleres: era esta industria muy lucrativa.

La Champenois, madre indulgente, recogia á su hijo cuando salia de la cárcel ó de la prefectura, en cuyos sitios habitaba casi de ordinario; y téngase en cuenta que no le calumniamos, porque todos estos nombres y detalles figuran en los anales del juzgado de Asises, en el capítulo en que se registra el proceso de La Pastora de Iery.

Honorato Ulbach, por el contrario, no tenia padres ni aliados, ejerciendo por el dia todas las industrias ambulantes y por la noche todas las industrias prohibidas. Honorato concluyó por cansarse de la escasa racion del vsgabundo, y vestirse la librea del lacayo.

—Mi amo es un marqués, dijo á su amigo.

(55)

Era un vendedora ambulante de agua y aguardiente.

Seguendo la invariable costumbre de dos prisioneros de la clase popular que se encuentran y tratan de probar su amistad, apuraron cada uno dos copas de aguardiente, y continuaron juntos paseando por la calle.

—¿Tienes negocios por aquí? preguntó Honorato.

—No, pero vivo en este barrio. La madre Champenois tiene su puesto de aguardiente y pescado frito ahí cerca y vengo á aguardarla, á poner y quitar su batería.

—¿Nada mas que eso? dijo su interlocutor con sonrisa incrédula.

—¡Pardiez! con un amigo como tú no hay secretos, y hasta si quisieses te se daría parte en el asunto. Sigo la pista á un pequeño asunto: se trata de burlar á los canchiberos del resguardo....

Era un asociado de la partida Larissole, para introducir contrabando.

—Conque amigo, si la boca te se hace agua, hablaré por tí, y serás de los nuestros.

orden de la cuesta del Espino á Málaga y de Jaén á Córdoba, durante el año económico de 1866 á 1867.

Mudanza.—La inspeccion de vigilancia del distrito de la derecha se ha trasladado á la calle del Silencio, frente á la portería del convento de Capuchinas.

Imitacion.—La Correspondencia de España suele publicar á menudo en sus columnas la siguiente noticia.—«Ayer ha llovido (por ejemplo) en Logroño, Lérida, Barcelona, Segovia y Cuenca.» Nosotros, que no tenemos á la mano los partes oficiales para estender nuestras noticias á tales puntos, habremos de limitarlas á las regiones mas reducidas; por consecuencia diremos lo que sabemos acerca de los acontecimientos pluviales. Allí vá, los acontecimientos en las calles de Almona, Angel de Saavedra, Hornillo, Plaza de las Tendillas y de las Doblas. El que no quiera creerlo que vaya á cualquiera de esos puntos, y si puede pasar, (que lo dudamos) se convencerá de que es la pura verdad lo que decimos.

Oculista.—Acaba de llegar á esta ciudad, donde permanecerá solo tres ó cuatro dias, el señor Green, único y verdadero representante del doctor Woolfson. Trae una numerosa coleccion de gafas y lentes, y la nota de las personas que hace dos años se surtieron de este articulo cuando el citado doctor estuvo en esta capital. La justa fama que los lentes del doctor Woolfson se han conquistado en España nos evita el recordar lo que otras veces hemos dicho respecto de los cristales de su invencion particular, de cuyo extraordinario mérito podrán atestiguar las muchas personas que los usan. Está hospedado en la fonda de Rizzi, cuarto núm. 5, y se le podrá consultar desde las 9 de la mañana hasta las 5 de la tarde.

Dinero tirado.—El importe á que ascienden los pregonos hechos en Valencia á consecuencia de pérdidas de peritos americanos durante el pasado año económico de 1865 á 1866, es de 5,000 reales vellón. Los maridos podrán reanegar del maldito capricho de sus consortes en aumentar su familia con individuos lanudos, pero el pregonero está de enhorabuena.

Repugna.—En Sevilla un padre hirió anteayer á su hijo por haberse este puesto delante de su madre á quien queria matar.

No los hemos visto.—En Madrid han sido suprimidos los cafés cantantes. En Córdoba no hace falta esta supresion.

R. I. P.—Ha fallecido en Lucena el Sr. D. Mariano Cordon y Robles, padre de una numerosa y distinguida familia muy apreciada en esta capital.

Mujer amable.—Leemos en un periódico de Nueva Orleans el siguiente anuncio: «Se ha perdido ó extraviado un sujeto á quien la infrascripta tuvo la debilidad en un momento de aberracion de adoptar por marido. Su exterior es bueno, un poco tonto; pero se sabe volver á casa cuando llueve, á menos que no encuentre por el camino alguna muchacha que le ceda la mitad de su paraguas. Acude al nombre de Jins. La última vez que se le ha visto iba en compañía de Julia Harris y parecia mas tonto que de costumbre. La persona que pueda cojerlo y me lo traiga para imponerle el castigo que merece por su escapatoria, tomará en recompensa el thé con—Maria A. Smith»

Motas.—Comienzan á aparecer las novedades de otoño; y aun cuando todavía no es posible afirmar de una manera segura cuáles serán los trajes mas aceptados es sin embargo posible indicar los que gozarán de mayor favor entre las elegantes.

Háblase de hacer para el otoño y para el invierno trajes á imitacion de la edad media: estos trajes se componen de dos faldas, de las cuales la primera tiene cola y es de tela mas fuerte que la segunda.

Para que nuestras amables lectoras puedan formar una idea, algun tanto exacta de los trajes mas elegantes, vamos á describir un traje de mañana, compuesto de un vestido de cachemir blanco, adornado encima de todas las costuras con una tira de paño azul bordada con una guirnalda de flores de todos colores.

Este vestido está cortado por la parte superior formando un solo patron con la falda. La espalda está adornada con tres tiras de paño azul de desigual longitud, colocadas á lo largo partiendo desde el cuello: la tira de enmedio es de 10 centímetros mas larga que las demás, y todas tres están terminadas por una borlita de seda azul é hilillo de plata. Las tiras colocadas sobre las costuras de la falda son tambien de diferentes longitudes, y es preciso tener siempre cuidado de

colocar una tira larga entre otras dos mas cortitas.

La costura del hombro está tambien cubierta con otra tira, y se le añade además otra, de manera que forma una especie de A sobre la parte superior de los hombros.

Todas estas tiras, que terminan en punta, llevan en la parte inferior una borlita de hilillo de oro y seda azul. La parte inferior de las mangas está adornada con dos brazaletes azules formados por dos tiras de paño y terminadas por borlas.

Completa este traje de negligé un cinturón de merino azul bordado como las tiras que adornan la falda; este cinturón se cierra con una habilla de plata terminada por borlas.

Buen soldado.—El siguiente episodio, de que fué testigo presencial en el combate de Trafalgar un anciano, á quien la memoria del desastre ataca todavía sus nervios é irrita su bilis, es una prueba mas de la admirable sangre fria que en todos tiempos ha distinguido al soldado español. A un marino de nuestra escuadra le llevó una bala de cañon la pierna derecha que quedó pendiente de su cuerpo tan solo por un pedazo de piel y sin que la violencia del choque le hiciera perder el equilibrio, se aproximó como mejor pudo á la banda de babor, y desde allí, con voz reposada y natural, se dirigió á un compañero con estas palabras: «Bájame á la escotilla, que estoy herido.» El compañero, ocupado en sus maniobras y distraído con las peripecias de tan sangrienta jornada, ni siquiera se fijó en el herido, hasta que este incomodado de lo que creia indiferencia de su compañero, de un tirón desprendió su pierna del cuerpo y la arrojó á la espalda del otro, demostrándole bruscamente en estos términos: «Gran bárbaro, ¿no te dije que estaba herido?» Este digno émulo de Churrucá ha poco mas de un año que falleció.

Don Antonio Carbonell y Llacer, recaudador general de contribuciones Directas de esta provincia. Hago saber á los vecinos de esta capital, contribuyentes por la Territorial é Industrial, que estando determinado por las reales instrucciones vigentes que el día 5 del próximo mes de Noviembre se considera vencido el segundo semestre de ambas contribuciones, se verificará la cobranza á domicilio precisamente en los

días del 1 al 5. Pero no cohibiéndose por dicha real instruccion que los contribuyentes puedan verificar sus pagos con antelación, y para comodidad de los que tengan que ausentarse, ó quieran evitar la aglomeracion de contribuyentes en los citados dias, puesto de acuerdo con el señor Administrador de hacienda pública, he determinado tener abierta la recaudacion de la capital desde el día 15 del corriente mes.

El día 6 es ya apremiable todo contribuyente que no haya verificado su pago; pero atendiendo á la importancia y necesidades de esta capital se prorroga el plazo de cobranza sin apremio hasta el día 10, con el objeto de que los contribuyentes que no hayan hecho el pago en los dias marcados puedan verificarlo en esta oficina, ó bien avisar su descubierta á domicilio, para que vayan los cobradores, que solo una vez tendrán el deber de hacerlo.

Cerrada definitivamente la recaudación del día 10, empezarán los apremios el 11. Así mismo y para mayor comodidad de los vecinos de esta capital, contribuyentes en los pueblos de esta provincia, he dispuesto que desde el 15 al 20 del corriente se les admita el pago de sus cuotas, presentando los recibos de talon del anterior semestre, ó cédulas de aviso, y retirando recibos provisionales canjeables por los de talon del segundo semestre en los dias del 25 al 30 del mismo. Pasados dichos dias no podrá esta oficina admitir ningun pago de esta naturaleza.

Estas oficinas están abiertas desde las 9 de la mañana á las 4 de la tarde, calle de Pompeyos núm. 2.

Córdoba 10 de Octubre de 1866.—Antonio Carbonell.

Administracion del Matadero y carnicerías.—Semana del 27 de Setiembre de 1866.

Extracto de la cuenta de dicha semana rendida al Excmo. Ayuntamiento por esta administracion, de las cabezas de ganado vacuno, lanar y cabrio destinadas al consumo público, y movimiento que ha tenido la Bolsa de quiebras.

Table with 2 columns: Reses degolladas and Su peso. Rows include 67 cabezas de ganado vacuno (11,518 lbs), 448 id. de lanar y cabrio (4,931 lbs), Total consumo (16,450), and Existencia á fin de la semana anterior (9,734 20).

Ingreso obtenido en la presente. 1,638 12

Existencia que resulta para la entrante. 11,422 32

Los pormenores de este resumen se hallan detallados en el estado espuesto al público en la tabilla de la oficina de citada administracion.

Córdoba 5 de Octubre de 1866.—El administrador, Francisco Serrano.

Boletin religioso.

Hoy.—Nra. Sra. del Pilar de Zaragoza.—JUBILEO CIRCULAR.—En la iglesia del hospital de Jesus Nazareno.

En la Santa Iglesia Catedral predicará hoy el Sr. D. José Gerónimo Cea.

Hoy á las diez se celebrará una solemne funcion á Nra. Sra. del Pilar en la iglesia de Jesus Nazareno, en la que predicará el señor D. Francisco Morales Carrasosa.

Séptimo dia de novena de Nra. Sra. del Rosario, en la iglesia de S. Pablo, á las oraciones.

Séptimo dia de novena á Nra. Sra. del Rosario, en la Ajerquia, á las oraciones, sin sermón; y el 14 se celebrará una solemne fiesta á las diez de la mañana, en la que predicará el Sr. don Manuel Molina.

Séptimo dia de novena á Nra. Sra. del Rosario en S. Juan de Letran, al toque de oraciones.

Primer dia de novena á Nra. Sra. del Pilar en la iglesia de Jesus Nazareno, al toque de oraciones.

El domingo 14 del corriente habrá para las hijas de la Inmaculada Concepcion, en la Iglesia de Santa Ana, misa y comunión á las 8, y por la tarde los ejercicios de costumbre á las 4.

Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora del Pilar, en Jesus Nazareno.

Los Señores Sacerdotes que quieran celebrar el Santo Sacrificio de la Misa en los dias 13 y 14 del corriente, en la iglesia del Salvador y Santo Domingo de Silos, en sufragio por el alma del M. I. Sr. D. Pedro de Leon y Navarrete (q. e. p. d.) recibirán el estipendio de 10 rs.

EDITOR RESPONSABLE, D. José Martinez. CÓRDOBA.—1866.

La imprenta, libreria y litografía del DIARIO DE CORDOBA, S. Fernando, núm. 34.

SECCION GOBIERNO

Mercados.

BOLSA DE MADRID.

Cotizacion oficial del 8. Consolidado 35,00. Diferido 30,85. Deuda amortizable de primera clase 00,00. Id. de segunda 00,00. Id. del personal 17,40. Acciones del Banco de España 117.

CORDOBA.

Precios del trigo y cebada en el mercado público de esta capital desde las dos de la tarde del día 9 de Octubre á igual hora del 10.

Trigo 303 fanegas de 46 á 48 rs. Cebada 180 fanegas de 28 á 29. Aceite en los molinos, de 44 á 47. Id. en la ciudad, de 57 á 60. Jabon blando á 19 cuartos libra. Carne de vaca á 36 cuartos libra.

SEVILLA.

En la Alhóndiga. Trigo de 51 á 57. Cebada de 00 á 32. Fuera de la Alhóndiga. Trigo de 44 á 52. Cebada de 26 á 28. Habas de 00 á 32. Aceite de 45 á 48 1/2.

GRANADA.

Trigo de 38 á 51. Cebada de 26 á 30. Habas de 36 á 38.

MALAGA.

Trigo de 43 á 56. Cebada de 26 á 31. Habas de 34 á 44. Aceite de 47 á 50.

JEREZ.

Trigo de 44 á 50. Cebada de 25 á 28. Habas de 43 á 46.

JAEN.

Trigo de 44 á 50. Cebada de 25 á 28. Habas de 32 á 34.

Correos.

ENTRADAS.

De Madrid y su carrera á las 3 y 5 minutos de la tarde.

De Cádiz y su carrera y de Sevilla y su carrera á las 4 y 20 minutos de la mañana.

De Sevilla, segunda expedicion, á las 4 y 41 minutos de la tarde.

De Málaga y su carrera á las 4 y 7 minutos de la mañana.

De los pueblos de la sierra á las 3 de la mañana.

SALIDAS.

Para Madrid y su carrera á las 5 de la mañana.

Para Cádiz y su carrera, Sevilla y la suya á las 3 y 35 minutos de la tarde.

Para Sevilla, segunda expedicion, á las 7 y 15 minutos de la mañana.

Para Málaga y su carrera á las 3 y 25 minutos de la tarde.

Para los pueblos de la sierra á las 4 y 30 minutos de la tarde.

Ferro-carriles.

De Córdoba á Madrid.

Habrá un solo tren, que saldrá de Córdoba á las 5 de la mañana, y llegará á Madrid á las 11 y 5 minutos de la noche. Saldrá de Madrid á las 9 y 55 minutos de la noche, y llegará á Córdoba á las 3 y 5 minutos de la tarde.

Precios: en primera clase 194 rs. 50 céntimos; segunda clase 150 rs. 75 cént.; tercera clase 92 rs. 50 cént.

De Córdoba á Andujar.

Habrá además del anterior un tren que corre solamente entre estas dos poblaciones. Sale de Andujar á las 7 y 10 minutos de la mañana y llega á Córdoba á las 10 y 53 minutos de la misma. Sale de Córdoba á las 4 y 30 minutos de la tarde, y llega á Andujar á las 8 y 5 minutos de la noche.

Precios: Primera clase, 34 rs. 50 cént.; Segunda clase, 26 rs. 75 cént.; Tercera clase, 16 rs. 50 cént.

De Córdoba á Sevilla.

Habrá dos trenes diarios. Saldrá el primero de Córdoba á las 7 y 45 minutos de la mañana, llegando á Sevilla á las 11 y 48 minutos de la misma. De Sevilla sale á las 8 de la mañana y llega á Córdoba á las 12 y 41 minutos de la tarde.

El segundo tren sale de Córdoba á las 3 y 35 minutos de la tarde, y llega á Sevilla á las 7 y 44 minutos de la noche. Este tren conduce el correo general y se puede ir directamente á Cádiz. De Sevilla sale á las 12 de la noche y llega á Córdoba á las 4 y 20 minutos de la mañana. Este tren conduce el correo y se puede venir directamente de Cádiz.

Precios de Córdoba á Sevilla y vice-versa. Primera clase, 57 rs. 75 cént.; Segunda clase, 43 rs. 25 cént.; Tercera clase, 26 rs.

De Córdoba á Málaga.

Habrá dos trenes diarios. El primero saldrá de Córdoba á las 6 de la mañana, legando á Málaga á las 4 y 22 minutos de la tarde. De Málaga sale á las 9 de la ma-

ñana, y llega á Córdoba á las 7 y 31 minutos de la noche.

El segundo tren sale de Córdoba á las 3 y 25 minutos de la tarde, y llega á Málaga á las 11 y 4 minutos de la noche. De Málaga sale á las 8 y 25 minutos de la noche, y llega á Córdoba á las 4 y 7 minutos de la mañana. Este segundo tren, tanto el que sale de Córdoba como el que viene de Málaga, conduce el correo.

Precios de Córdoba á Málaga y vice-versa. Primera clase, 93 rs. 50 cént.; Segunda clase, 70 rs. 25 cént.; Tercera clase, 42 rs. 50 cént.

Seccion de Bobadilla á Antequera.

Hay tres trenes: saldrán de Bobadilla á las 1 y 10 minutos de la tarde, á las 7 y 24 minutos de la noche, y á las 11 y 6 minutos de la misma. Llegarán á Antequera respectivamente á las 4 y 43 minutos de la tarde; á las 7 y 53 minutos de la noche, y á las 11 y 43 minutos de la misma.

De Antequera saldrán á las 7 y 5 minutos de la mañana; á las 12 y 10 minutos de la tarde, y á las 7 y 50 minutos de la noche; llegando respectivamente á Bobadilla á las 7 y 38 minutos de la mañana; á las 12 y 43 minutos de la tarde, y á las 8 y 23 minutos de la noche.

Diligencia.

Nueva Andaluza.

Servicio para Lucena. Sale de Córdoba los dias impares á las 9 de la mañana y llega á Lucena entre 3 y 4 de la tarde. De Lucena sale los dias pares á las 7 de la mañana y llega á Córdoba á las 3 de la tarde. Precios: de Córdoba á Lucena y vice-versa; Berlina, 52 rs.; Interior, 39. Para los pueblos intermedios el precio será en Berlina á razon de 4 rs. por legua, y en Interior á 3 rs.

Se despacha en Córdoba por D. Alfonso Maroto, plazuela de la Compania, y en Lucena por D. Damaso Rojo, calle del Peso.

Otros carruages.

Empresa de trasportes

en combinacion con los ferro-carriles para Montilla, Aguilar, Lucena, Benaméjil, Antequera y Málaga, por D. Alfonso Maroto. Salen de Córdoba todos los dias.

Los efectos que se bayan de transportar deben quedar entregados el dia antes de la salida. Los precios son muy arreglados.

Se despacha en Sevilla por D. Manuel Lacambra, calle de las Serpes, núm. 51, fonda de Europa.

En Córdoba, por D. Alfonso Maroto, plazuela de la Compania.

Mensagerias de D. Onofre y D. Benito Ferrer.

Esta antigua y acreditada Empresa tiene establecido su servicio en combinacion con los ferro-carriles para todas las capitales de España; y para comodidad del público tiene en esta capital dos despachos, uno en el campo de la Merced, inmediato á la estacion del ferro-carril, y otro en el Parador del Sol, donde se admiten arrobos y pasajeros á precios convencionales.

Monte de Piedad.

Está abierto en la casa núm. 26, calle de Pedregosa, los lunes, miércoles y viernes, desde las 10 de la mañana hasta las dos de la tarde; se presta sobre alhajas, ropas y telas hasta la cantidad de 500 rs. al 6 por 400 anual.

Campanadas

que en caso de incendio deben dar las Parroquias de esta capital para que se distinga aquella en que ocurra el mismo.

Catedral, 1. S. Pedro, 2. S. Andrés, 3. S. Lorenzo, 4. Sta. Marina, 5. San Nicolás de la Villa, 6. S. Miguel, 7. Compania, 8. S. Juan, 9. Agerquia, 10. Santiago, 11. Magdalena, 12. Espiritu Santo, 13. S. Basilio, 14. Merced, 15.

Para los incendios en despoblado se darán como señal tres golpes con la campana mayor en las parroquias de la Catedral, S. Nicolás de la Villa, Salvador, Sta. Marina y S. Andrés, cuyas tres campanadas alternarán por espacio de una hora con el volteo de una esquila.

Cosarios.

Nota de las posadas en que paran los cosarios de los pueblos que se espresan.

- Posada de Sta. Marta. Bujalance. Francisco Desela y Luis Valera. Añora. Juan Espejo. Villa del Río. Pedro Moyano y Francisco Rael. Hinojosa. Francisco Gonzalez, Manuel Delgado y Diego Murillo. Pozoblanco. Joaquin y Martin Redondo y Antonio Laureano.

Posada de la Madera.

Castuera. Juan Matamoros. Pedroches y Almaden. Ildefonso Ruiz y José Lopez.

Torre Milano. Iginio Morales. Priego. Cecilio Arenas.

Luque y Granada. Mateo Morin. Montoro. Francisco Luque.

Posada de las Yervas.

Priego. Antonio Aguilera. Baena. Isidro Colodrero.

Doña Mencía. Cristóbal de Navas. Carlota. Francisco de la Cruz.

Posada del Potro.

Rambla. Andrés Panadero. Ecija. Salvador Dieguez.

Montalvan. Agustin Robles.

Casa de la Fuente.

Cabra. Gabriel Reyes (á) Floro.

Franqueo

de la correspondencia.

CARTAS para el interior de las poblaciones.—Donde está establecido, hay que poner un sello de 2 cuartos por cada media onza ó fraccion de ella; y por estas no se pagará el cuarto llamado del cartero.

Para todos los pueblos de la peninsula é Islas adyacentes. El franqueo es obligatorio. Un sello de 4 cuartos por cada media onza ó fraccion de ella.

Certificados. Además de los sellos de franqueo otro de 2 rs.

Para Cuba y Puerto-Rico. Un sello de 1 real por cada media onza ó fraccion de ella.

Certificados. Además del franqueo, un sello de 4 rs.

Para las Islas Filipinas. Un sello de 2 rs. por cada media onza ó fraccion de ella.

Certificados. Además del franqueo, cuatro sellos de 2 rs. cada uno.

Por los vapores ingleses. Un sello de 2 rs. por cada cuatro adarmes ó fraccion de ellos.

Certificados. Además del franqueo, un sello de 8 rs.

Para ambas Américas. Un sello de 4 rs. por cada cuatro adarmes ó fraccion de ellos.

Para Inglaterra. Es voluntario el franqueo.—Un sello de 2 rs. por cada 4 adarmes ó fraccion de ellos.

Certificados. Además del franqueo, un

llo de 4 rs.

Venta. Se vende la suerte de tierra núm. 9, compuesta de veinte y seis fanegas de cuerda, sita en el cortijo de Roman, término de Pedro Abad...

Vida de San Gerónimo, sacada de sus obras y escrita por el clásico P. Fray José de Sigüenza. Un tomo en folio de mas de 600 páginas...

Papel para habitaciones. Ha llegado un extraordinario surtido al despacho de este periódico.

Venta. Se hace de la casa núm. 3 calle del Zarco, con nueve habitaciones, patio, corral y demás dependencias.

Depósito de pianos. En la calle Comedias núm. 28 los hay de venta y tambien se alquilan.

Venta. La casa número 2 plazuela de S. Pedro, esquina á la calle de la Rosa, nuevamente obrada, con cómodas y amplias habitaciones empapeladas...

LIBROS RAYADOS.

Al despacho de este periódico ha llegado un extraordinario surtido de libros rayados y en blanco, de todas clases y precios...

Acogidos. En los terrazgos de la hacienda de la Aibayda y hazas pago de la Matiz baja y Agujones que hay en buenos y abundantes pastos...

Pérdida. El que se haya encontrado un paquete con unos recibos de la sociedad del Circulo de la Amistad se servirá entregarlo en dicho establecimiento...

Venta. La de las aceitunas y granadas de las huertas de S. Gerónimo y Unidas, propias del E. S. Marqués de Guadalcázar.

Ley y reglamento sobre guardería rural, edicion oficial. Se vende al precio de dos reales en la seccion de Fomento.

Compra. En el Bazar Cordobés se compran todas las pieles de Meloncillo que se presenten.

Nobleza de Andalucia. Que dedicó al rey D. Fernando II Gonzalo Argote de Molina. Nueva edicion ilustrada con unos quinientos grabados intercalados en el texto...

CONDICIONES DE LA PUBLICACION. La Nobleza de Andalucia se publicará por entregas de 16 páginas en igual tamaño, papel, caracteres y grabados que la segunda hoja del prospecto...

Beneficio al público. Realizacion de grandes cantidades de géneros sin elaborar. Se trabajarán para los Santos, Navidad, Año nuevo y Reyes, hasta el último día de Enero...

Colocacion. Juan Gomez, que v. ve casa núm. 8, calle de la Banda, en la colacion de S. Lorenzo, desea colocarse en una portería ó de ayudante de cocina.

TARJETAS DE VISITA. Se hacen litografiadas en la Imprenta del Diario de Córdoba á 12 y 14 rs. el ciento.

Papel timbrado. En el despacho del «Diario de Córdoba» se timbra gratis el papel á todo el que lleve una caja. Las hay desde 5 rs. en adelante y de sobres desde 3 rs. el ciento.

Obras de Paul de Rock. En francés y en español. Ademas de la completa coleccion que se encuentra en el despacho del Diario de Córdoba se han recibido últimamente las siguientes: Una mujer con tres caras...

Arrendamiento. Se arrienda la casa principal núm. 404, calle de Isabel II, desde el día.

Esteras. A la Plaza de la Corredera núm. 7 acaba de llegar un gran surtido de estereras de colores, alfombradas, de última moda, expandidas por el mismo fabricante...

Venta. La de una casa principal situada en la plazuela de S. Pedro núm. 2 duplicado, recientemente obrada, con una superficie de mil ochocientas noventa y ocho varas cuadradas...

Arrendamientos. Desde el día se arrienda la casa principal calle del Duque de la Victoria, antes de los Huesos, núm. 4 moderno, con muchas y buenas habitaciones, abundante agua potable y pozos, acristalada por cuenta del Señorío...

A los fumadores. Papel Yodurado. Real privilegio de invencion. Este papel, fabricado en Alcoy por los Sres. Aliot y Lopez, despues de competir, en su clase, con el mejor de los conocidos hasta el día...

Se halla de venta en la Imprenta, Librería y Litografía de D. Fausto Garcia Tena, unico representante en toda la provincia de Córdoba.

Arrendamiento. Se arrienda el cortijo de Estebania la alta, varias hazas en el de Amargacena y el huerto frente á Jesus Nazareno. En la secretaría de la Excmo. Señora Duquesa viuda de Almodovar, darán razon.

Pérdida. En la noche del 7 del corriente desapareció del cortijo de Chinales una burra herrada, parda, con hierro en el lomo figurando una U: la persona que sepa su paradero se servirá avisar á su dueño, calle del Conde Gondomar núm. 9.

Arrendamiento. Se arrienda una bodega grande en la calle de la Inclusa núm. 11, en la Ciudad de Montoro, para conservar aceite, su cubida de diez mil arrobas; y á la vez se vende ó arrienda otra pequeña de mil arrobas de cubida en la misma calle para tratar con su dueño en esta Ciudad plazuela de S. Juan núm. 7.

Petróleo superior. A precios muy equitativos se vende por mayor y menor en el despacho de este periódico.

Arte de conservar la hermo- sura y la salud, y de corregir los defectos físicos, obra dedicada al bello sexo, precedida de una idea general de la belleza y conteniendo un formulario de excelentes recetas. Un tomo en 8.º de 320 páginas al precio de 12 rs. en el despacho del Diario de Córdoba.

Barato de papel de fumar. En el despacho del DIARIO DE CORDOBA, calle de San Fernando núm. 34, se vende desde el día el papel de fumar, de todas las marcas, á los precios siguientes: Una cartera á 6 mrs. Docena de id. á 15 ctos. Gruesa de id. á 20 rs.

A los dueños de establecimientos que compran de 10 gruesas en adelante, se le harán mayores rebajas. Se exceptúan de estos precios el papel yodurado que solo puede venderse á los antiguos precios.

Giro. En el despacho de este periódico se giran gratis sobre Madrid las cantidades que se deseen.

Compendio de teología dogmática ó breve exposicion de las pruebas y de los dogmas de la Religion Católica, por D. Vicente Solano: tres tomos en 8.º mayor, 34 rs. en el despacho de este periódico.

Venta. La de dos carros de lanza, pintados y en muy buen estado; se darán bastante arreglados. Se encuentran en la plaza de las Nieves: para su ajuste con el conserje del Circulo de la Amistad ó con el Sr. D. Manuel Gutierrez Concha, Carrera del Puen- te, núm. 82.



A LOS CIEGOS DE CATARATAS

SE LES DEVUELVE LA VISTA EN MENOS DE UN MINUTO;

Y SIN DOLOR EN LA OPERACION.

SI NO SE CONSIGUE NO SE PAGA.

Acaba de llegar á esta ciudad de Córdoba el profesor en cirugía y oculista catalán D. Francisco Soler. Este operador hace diez años que se dedica en la especialidad de las enfermedades de la vista, y ha operado en todas las capitales de provincia de España...

En Valencia calle Zurzadores núm. 11, tiene dado vista á D.ª Josefa Beltran, ciega de nacimiento, y tiene 51 años. En Talavera de la Reina operó y dió vista á D.ª Catalina Mateo, del pueblo de Coacos, estaba ciega de nacimiento, y tenia 56 años...

Este operador hace tres años estuvo en esta capital, y dió vista á D. Juan Manuel Madueño, de Andujar, panadería del mercado. Al sacerdote D. Esteban de Rueda, de Villa del Rio, y estuvo tambien en Jerez de la Frontera, en cuya ciudad dió vista al hijo heredero del Excmo. señor marqués de Campo Real D. Antonio de Zurita, ciego que era de nacimiento y tiene 22 años...

Los honorarios para el operador serán convencionales, tratados antes de emprender la operacion. Quedando conformes se operará: hecha la operacion se mostrarán diferentes objetos á los operados: si no los ven y no dicen qué objetos son, nada se pagará. Esto solo se entiende para los que padecen cataratas. Su sistema operatorio es por extraccion, por ser el mas seguro...

Tambien practica este profesor toda clase de operaciones en los ojos, siendo operables, tales como pupilas artificiales, fistulas lagrimales, pterigeon, estrabismo, úlceras, granulaciones, y trata todas las inflamaciones de los ojos. Igualmente ha hecho un profundo estudio para la curacion de las enfermedades herpéticas, mal de piedra, úlceras en las piernas, y corrige en pocos días á los que se orinan en la cama sin apercibirse, y cura á los quebrados aunque lo estén de docenas de años.

Todos los que quieran consultar con el profesor oculista Soler podrán pasar á Córdoba y lo hallarán hasta el día 22 del corriente Octubre en la fonda de Rizzi.

BOLETIN DE LA CASA DE COMISIONES

DOLORES CHICOS NUMERO 10

SE COMPRAN

Títulos del 5 por 100 consolidado. Minerales plomizos, tengan ó no ley de plata.

SE VENDEN

Una casa en sitio céntrico principal en Córdoba. Una partida de vino blanco de 20 años. Varios documentos de crédito contra particulares y el Estado, y sobre sociedades en Madrid y Sevilla.

ALMANAQUE DEL ZARAGOZANO PARA 1867.

Contiene el Santoral arreglado al Obispado de Córdoba y los pronósticos en todas las lunas, y para todos los meses en el Juicio del año. Se vende en el despacho de este periódico por mayor y menor.

ACADEMIA PREPARATORIA

PARA

CARRERAS ESPECIALES

BAJO LA DIRECCION

DE

DON AGUSTIN SARTORIO.

Córdoba. Plazuela de la Almagra número 6.

En esta Academia se da á los jóvenes la instruccion preparatoria que los reglamentos exigen en para poder ingresar en las carreras científicas, tanto civiles como militares; á cuyo fin hay establecidas cátedras de Matemáticas razonadas en toda su estension, Francés, Geografía, Gramática y Teneduría de libros por partida doble.

En el presente año se ha ampliado con una seccion de repaso para los que cursan los dos años de Matemáticas en el Instituto Provincial, siguiendo en un todo el plan de estudios que en él hay establecido, y con sujecion á los programas publicos dolo al efecto. Honorarios de esta seccion, 40 rs.

Solo se admiten alumnos hasta la fin de Octubre. Los prospectos se dan en la Academia.

Papel á precios de fábrica. Se realizan grandes existencias de papel y sobres en el despacho del DIARIO DE CORDOBA. Hay papeles del Reino y extrajeros de la mejor calidad, continuos y de lina, asi como efectos de escritorio de todas clases.

Lotes por 15 rs.

egantes cajas, conteniendo: Cien cartas de papel inglés, canto dorado, Cien sobres correspondientes, Doce plumas de acero, Un porta-plumas, Una caja de oleas, Un lapicero, Un frasco de tinta, Una pastilla de cola de boca, Una falsilla, Una barra de lacra, Una caja de polvos de colores, Una pastilla de goma para borrar, Una pastilla de jabon, Un par de gomelos.

AVISO AL PUBLICO

Acaba de llegar á esta capital el grabador francés Mr. Augusto Fontaine, que se encarga de la fabricacion y del arreglo de toda clase de sellos y timbres, como son los siguientes: Sellos en bronce para Ayuntamiento, Alcaldías, Jueces de Paz y Notarios.

Idem congregaciones parroquiales, cofradías, etc. Escudos de armas, firmas y estampillas, grabados en acero.

Idem, idem en talla dulce, etc. Alfabetos y planchas caladas.

Sellos con iniciales para cartas, Se hacen dibujos de escudos pintados y grabados. Planchas para guardas particulares, San Fernando, 48.

Pinturas al óleo con marco dorado y sin él: se venden á precios muy equitativos en el despacho de este periódico.

Pérdida. La de una burra rucia, clara, con el hierro. R. C. en el lado derecho, que hace cuatro dias está perdida desde la calle de Arenillas á la Magdalena. La persona que sepa su paradero se servirá entregarla en el Ayuntamiento de esta Capital y se le gratificará.

Interesante á los mineros. En el Establecimiento Droguería de D. Bartolomé Luque, Almoneda 11, se venden mechas de seguridad para barrenos, de muy buena fabricacion, á 58 rs. el mazo con 200 metros, divididos en 20 cuerdas de á 10 metros. Tienen un importantísimo empleo en las explotaciones de minas, desmontes, para carreteras, caminos de hierro y otras construcciones.

Arrendamiento. Desde 1.º de Enero de 1867 se hace del cortijo nombrado del Jaro bajo, término de Córdoba e inmediato al pueblo de Villafraanca. La persona que quiera interesarse en el arrendamiento de la espresada finca puede dirigirse á la dueña de ella, Sra. Marquesa de Villacañas, que vive en Lucena calle de Maqueda núm. 2.

Mr. Wolfson, celebre oculista norte-americano.

Acaba de llegar á esta capital su representante que se hospeda en la fonda de Rizzi. Tiene lentes y cristales de todas clases que fortifican y aclaran la vista. Es excelente y abundante la coleccion.

Bellota. Se vende la que hay pendiente en las haciendas de S. Juan de Dios y Campo bajo. Para su ajuste en la calle de la Madera baja núm. 84.

Arrendamiento. Desde el día se hace de una casa en esta Ciudad calle de Góngora, antes tinte de S. Miguel, núm. 14, recientemente obrada en su interior. La persona que le convenga podrá tratar con su dueño D. Manuel Garcia Lovera, calle de Letrados núm. 18.

La Plegaria de una madre. Novela original de D. Juan de la Puente Viracaino: se publica por entregas de 16 páginas á medio real cada una, y se admiten suscripciones en el despacho de este periódico.

Alamos. En la alameda del Arenal hay señalados cien alamos blancos que su cortadura es el menguante de Agosto, y se admiten proposiciones por el todo ó parte en la calle San Pablo núm. 59.

Almoneda. Se hace de varios enseres en la calle del Paraíso núm. 7.

Venta. En la casa núm. 4 de la calle de los Sanjuaneros se venden unas puertas de calle en muy buen estado, y otras de varias clases y tamaños.

Fábrica de pólvora de Nuestra Señora de la Esperanza. Desde 1.º de Octubre espendrá sus pólvoras en los sitios más céntricos de esta Ciudad. Las personas de los pueblos que deseen adquirirla se dirigirán al dueño D. José María Moñino, príncipe Alfonso núm. 40, en el concepto que no se le venderá más que á un solo individuo para cada pueblo. Dicha fábrica se ha establecido con arreglo á las leyes vigentes y con permiso del Sr. Gobernador de la Provincia, segun se previene en las mismas, siendo hasta el día la única.

Patatas. En la calle de San Hipólito núm. 4 se venden patatas superiores á 7 reales la arroba, y en el mismo punto se tratan para su venta varios granados y moreras que se hallan en un huerto de la poblacion, á precios arreglados.